

Dans cette année synodale, le Pape nous invite à prier ainsi :

« A travers tout ce que nous entendons, tout ce qui nous arrive, nous devons apprendre à reconnaître ce que nous demande le Christ. Une bonne formation basée sur le discernement de la voix du Seigneur est donc nécessaire »

([Facebook La vidéo du Pape](#). Mars 2018)



ANNÉE DÉCLIC

Avec Jésus, choisir et unifier ma vie



**Une année qui soutient l'effort
des jeunes pour clarifier
leurs questions et leurs décisions**

www.reseau-magis.org/declic

I) Besoins des jeunes



- Nombreux sont les jeunes en quête d'un axe fondamental pour leur vie et d'une manière de le déployer sur les plans professionnel, personnel, sociétal et ecclésial : **grands désirs mais parfois difficultés à s'engager.**

- Nombreux sont ceux qui, parfois depuis longtemps, ont une

ou plusieurs décisions à prendre : **en attente d'un DECLIC et d'outils adaptés.**

- Des jeunes en questionnement vocationnel recherchent un accompagnement spécifique dans leur quotidien : **souhait de choisir en liberté.**

Par ailleurs, l'Eglise est entrée dans une dynamique synodale jusqu'en octobre 2018 sur « les jeunes, la foi et le discernement vocationnel » et nous avons envie de relever ce défi en proposant à travers « **Magis, l'année dé clic** », un « **lab-oratoire** » pour travailler et prier ensemble sur ces sujets et nous mettre au service des jeunes et de l'Eglise.

II) Premières réflexions après quelques mois

Nous accueillons **22 jeunes cette année, entre 22 et 34 ans**, majorité de femmes, la moitié issue de la région parisienne, les autres venant de Lille, Strasbourg, Lyon, St Etienne, Marseille, Bordeaux et Toulouse, certains loin de la sphère ignatienne. Nous avons reçu environ 60 demandes en quelques semaines, en retirant les quelques mails qui relevaient plus d'une demande de formation spirituelle, d'un groupe de prière ou d'un travail plus psychologique. En rencontrant d'autres acteurs ecclésiaux, il apparaît que notre programme est plus adapté pour une toute première démarche plutôt que de faire de suite une « année pour Dieu » où les conditions sont plus exigeantes. Pour plusieurs jeunes de Dé clic, l'année pour Dieu se présente comme une bonne continuité, analyse à poursuivre.

En prenant le temps de lire aussi sur le sujet de l'orientation des jeunes, nous sommes confortés dans notre intuition. Un « marché » se développe et fait le bonheur des conseillers d'orientation privés. Mais notre préoccupation est un peu autre et plusieurs établissements, notamment catholiques, ont intégré une nouvelle dimension : **celle de la vocation qui dépasse celle de l'orientation professionnelle**. Certains vivent une crise sans précédent : la « **crise du quart de vie** », période de désillusion et de dépression similaire à la crise de la quarantaine, qui se généralise chez les moins de 30 ans (article du [Nouvel Obs](#) sur la désillusion de certains jeunes après 2 ans dans le monde du travail). Voir aussi la parole du Pape qui encourage les jésuites à partager le trésor du discernement et qui dit sa reconnaissance à la revue « Christus » : <https://www.revue-christus.com/article/le-pape-francois-reconnaissant-envers-la-revue-christus-4699>. **On poursuit l'expérience l'an prochain.**

III) « L'année déclic », mode d'emploi.

<p>Pour qui ?</p>	<p>Pour des jeunes entre 22 et 32 ans qui souhaitent :</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ approfondir une relation vivante au Christ, dans une démarche d'Eglise et de partage de vie. ➤ avancer sur une décision et qui se posent l'une de ces questions : « <i>J'ai commencé des études mais cela ne me convient pas. Vers quoi me réorienter ?</i> » ; « <i>Je suis jeune pro et je cherche un sens ou une « utilité » à ce que je fais</i> » ; « <i>Je viens de faire 1, 2, 3 ans... de bénévolat/service (l'Arche, DCC, Taizé...) et je cherche quel sens je veux donner à ma vie maintenant ;. « Je veux engager ma vie à la suite du Christ mais où et comment : dans le mariage, dans le sacerdoce, la vie religieuse... ?</i> » ; « <i>J'ai commencé une relation avec quelqu'un mais je ne sais pas très bien où j'en suis et j'aimerais discerner si je m'engage davantage ou pas...</i> » ➤ être accompagnés de manière plus régulière et être en contact avec d'autres jeunes en questionnement. ➤ connaître une spiritualité connue dans l'Eglise pour favoriser le discernement et la liberté intérieure.
<p>Quoi ?</p>	<ul style="list-style-type: none"> - vie quotidienne (études, travail, engagements associatifs, relations familiales et amicales, loisirs...) - accompagnement spirituel régulier pour avancer la question. - 3 WE de formation spirituelle (prière, relecture, combat spirituel, discernement... et un 4ème WE de « connaissance de soi ». - 1 WE supplémentaire possible : sur le choix professionnel ou sur la vie consacrée. - Retraite selon les Exercices Spirituels de Saint Ignace à la fin de l'année.

Et aussi :	<ul style="list-style-type: none"> - Equipe de partage dans leur ville, si c'est possible. - Supports pédagogiques réguliers : l'appli « Prie en chemin », newsletters et Facebook privé pour partager découvertes et prières. - Moyens complémentaires, si besoin, en fonction de la question : cours de théologie, engagement associatif, service, coaching pro, sport/détente, WE vocation religieuse, aide psychologique...
Quand ?	<ul style="list-style-type: none"> - Ve 13-Di 15 oct 2018 : Maison des sœurs auxiliatrices, La Barouillière (75) - Ve 23-Di 25 nov 2019 : Centre jésuite Manrèse à Clamart (92) - Ve 15-Di 17 fév 2019 : Maison des sœurs auxiliatrices, La Barouillière (75) - au choix, session vie affective Sa 27 avril-Me 1er mai 2019 au Centre CVX du Haumont près de Lille ou session clown 6-7 avril 2019 chez les sœurs du Cénacle à Versailles. - Retraite soit 16-25 juin au Centre jésuite Manrèse à Clamart (92) ou mi-juillet au Centre des sœurs du Cénacle à Versailles (78). D'autres dates et lieux sont possibles...
Combien ça coûte?	<p>Nous proposons aux jeunes de payer pour l'année entre 80 et 100 euros par mois sur 12 mois (transports pour les WE et frais de retraites pris en charge par notre organisation). Le coût réel est bien sûr plus élevé (notamment les frais des formateurs), nous recherchons d'autres soutiens financiers (parrainages, fondations...).</p>

IV) Une proposition de la famille ignatienne



Depuis 1984, au sein de notre **Eglise Catholique**, le « Réseau Magis » (anciennement Réseau Jeunesse Ignatien) promeut les initiatives portées par les **Jésuites, les religieuses et les laïcs de la spiritualité de saint Ignace**.

Ces initiatives peuvent être des sessions de formation (politique, vie affective, écologie), des retraites (en centres spirituels, sur des bateaux ou en montagne) ou encore des pèlèges internationaux comme dans le Vercors cet été (<https://www.reseau-magis.org/ste-philippine-ete2018/>).



POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS

Sr Bénédicte BARTHALON – MAGIS, l'année dé clic

14, rue d'Assas 75006 Paris – Tel : 06 65 44 18 21 – annee.decllic@reseau-magis.org

www.reseau-magis.org/decllic